

CASSIANVM - FIDELITAT

Lien Mensuel de la Fraternité de l'Église Orthodoxe Serbe
En Languedoc & Gascogne
Bordeaux – Dénat d'Albi – Lectoure
Nérac d'Albret – Tarbes - Toulouse

N° 274
NOVEMBRE 2024

OFFICES dans nos ÉGLISES en novembre 2024

TOULOUSE : St Saturnin

Samedi 30 novembre à 7 h permanence
Russes et Géorgiens : voir avec les Prêtres de
chaque Église

LECTOURE : St Gény

Dimanche 03 novembre à 9 h 45
Dimanche 24 novembre à 9 h 45

BORDEAUX Sts Martial et Eutrope

Dimanche 03 novembre à 9 h 45
Samedi 09 novembre à 7 h

NÉRAC : St Michel Ste Foy

Dimanche 10 novembre à 9 h 45

TARBES : St Aventin

Samedi 02 novembre à 7 h
Dimanche 10 novembre à 10 h

DÉNAT d'ALBI : Prophète Élie St Denis

Lundi 04 novembre à 7 h
Dimanche 17 novembre à 9 h 45



Fêtes de l'Église en novembre 2024

Dimanche 03 : XIX^e AP St Hilarion
Mardi 05 : St Jacques de Jérusalem
Vendredi 08 : St Dimitri
Dimanche 10 : XX^e AP St Arsène de Petch
Jeudi 14 : Sts Cosme et Damien
Samedi 16 : Restauration église St Georges
Dimanche 17 : XXI^e AP
Jeudi 21 : Synaxe St Michel et Anges
Vendredi 22 : St Nectaire d'Égine
Dimanche 24 : XX^e AP St Martin de Tours
Lundi 25 : St Jean le Miséricordieux
Mardi 26 : St Jean Chrysostome
Vendredi 29 : St Matthieu. anôtre

Notre Site internet :

www.monasteresaintgeny.fr

Contacts rapides par courriel : fosb.oc@orange.fr

CALENDRIER ORTHODOXE NOVEMBRE 2024

	Dimanche	Grégorien/Julien		Épître	Évangile	Jeûne
		01/19	St Jean de Cronstadt	Phil 1,27-2,4	Luc 10,1-15	**
		02/20	St Arthème d'Antioche	I Cor 15,58-16,3	Luc 7,2-10	***
	XIXème AP T2	03/21	St Hilarion le Grand	II Cor 11,31-12,9	Luc 16,19-31	***
		04/22	Icône Marie de Kazan	Phil 2,12-16a	Luc 10,22-24	***
		05/23	St Apôtre Jacques	Phil 2,6b-23	Luc 11,1-10	***
		06/24	St Athanase de Constantinople	Phil 2,24-30	Luc 11,9-13	*
		07/25	Ste Matrona de Diveyevo	Phil 3,1-8	Luc 11,14-23	***
		08/26	St Dimitri de Thessalonique	Phil 3,8-19	Luc 11,23-26	**
		09/27	Synaxe des Saints de Kiev	II Cor 1,8-11	Luc 8, 16-21	***
	XXème AP T3	10/28		Gal 1, 11-19	Luc 8, 26-39	***
		11/29	Ste Anastasie de Rome	Phil 4,10-23	Luc 11, 29-33	***
		12/30	St Etienne Milutin, roi de Serbie	Col 1,1-2,7-11	Luc 11, 34-41	***
		13/31	Sts Martyrs de Tbilissi	Col 1, 18-23	Luc 11,42-46	*
		14/01	Sts Côme et Damien	Col 1, 24-29	Luc 11,47-12,1	***
		15/02	St Antoine de Thessalonique - Patriarche PAUL + 2009 -	Col 2, 1-7	Luc 12, 2-12	*
		16/03	Dédicace église St Georges de Lydda IVème siècle	II Cor 3, 13-18	Luc 9,1-6	*
	XXIème AP T4	17/04		Gal 2, 16-20	Luc 8,41-56	*** *
		18/05	St Galaction	Col 2, 13-20	Luc 12, 13-15, 22-31	***
		19/06	St Paul le Confesseur	Col 2, 20-3, 3	Luc 12, 42-48	***
		20/07	Martyrs de Mélitène	Col 3, 17-4, 1	Luc 12, 48-59	*
		21/08	Synaxe des Archanges	Col 4, 2-9	Luc 13, 1-9	***
		22/09	St Onésiphore	Col 4, 10-18	Luc 13, 31-35	*
		23/10	St Justin de Cantorbery	II Cor 5, 1-10	Luc 9, 37-43	***
	XXIIème AP T5	24/11		Gal 6, 11-18	Luc 10, 25-37	***
		25/12	St Nil du Sinai	I Thés 1, 1-5	Luc 14, 12-15	***
		26/13	St Jean Chrysostome	I Thés 1, 6-10	Luc 14, 25-35	***
		27/14	St Apôtre Philippe	I Thés 2, 1-8	Luc 15, 1-10	ooo
		28/15	St Herman d'Alaska	I Thés 2, 9-14	Luc 16, 1-9	ooo
		29/16	St Apôtre Matthieu	I Thés 2, 14-19	Luc 16, 15-18, 17, 1-4	*
		30/17	St Grégoire de Néo-Césarée	II Cor 8, 1-5	Luc 9, 57-62	ooo

*** mange de tout

** vin, huile, fruits de mer

* pas produit animal, vin, huile

ooo poisson, vin, huile

oo poisson, huile, fruits de mer

L : Laitage : manger des produits lactés

NL : Non liturgie

LP : Liturgie Présanctifiée



Naissance au Ciel !

- † **MASET Nicole, née CAHUZAC** le 31 octobre 1943 à Eauze (Gers)
Décédée le 23 mars 2024 à Condom
- † **MOREAU Christelle**, née le 12 mai 1970 à Paris
Décédée le 17 août 2024 à Mont-de-Marsan (Landes)
- † **MOULLAN Gilbert**, né le 04 février à Tampon (La Réunion)
Décédé le 26 août 2024 le 26 août 1924 à La Seine-St Denis
Enterré le 03/09 2024 à Sarcelles
- † **LE PARGNEUX Michel**, colonel et ami de notre Fraternité
Né au ciel le 29 août 2024 à 98 ans
- † **MATHA Michelle**, décédée à 76 ans le 18 septembre 2024 à Pouzounac (Tarn)
et Funérailles le 23 septembre assurées par les Pères Antoine et Guilhèm à Cagnac (Tarn)
- † **NOYON Barbara**, née le 03 novembre 1945 à Vendôme (Loir-et-Cher)
et décédée le 06 août 2024 à Montbolo (Pyrénées orientales)

MEMOIRE ETERNELLE!

MARIAGE

Le Père MICHEL, recteur de l'église St Aventin 112 avenue Aristide-Briand Tarbes (route de Lourdes) Hautes-Pyrénées a uni par le Sacrement de Mariage Polina Andreevna HAAN-SHABAROVA, née à KOURSK (Russie) le 11 août 1997 de Marina Koneva et Serge Haan et Arnaud BURRONI né à MARSEILLE (Provence) le 05 octobre 1996 de Valérie SAMSON et Thierry BURRONI

PAIX ET JOIE DANS LE SAINT-ESPRIT

Quand nous nous serons exercés ainsi, alors nos pensées seront toujours paisibles, douces, humbles et auront une influence bienfaisante sur le système nerveux des êtres raisonnables et du monde animal et végétal. Les pensées paisibles et tranquilles sont toujours pleines d'amour et de bonté.

Nous devons faire de tels efforts parce que notre Dieu est le Dieu de l'amour et qu'il faut nous unir à Lui de tout cœur ; alors Il sera Celui qui apporte l'amour à nous-mêmes comme à nos proches. Avec Dieu, nous serons en mesure de faire rayonner la paix, le silence, l'amour et la bonté et nous serons appréciés par tous. Pourquoi ? Parce que nos pensées sont pleines d'amour... De tels rayons mentaux exercent une influence agréable sur tout le monde.

Il n'est pas nécessaire de dire des phrases ni de faire des discours quand on se sent bien en présence d'un être raisonnable au comportement modeste, humble, plein d'amour et de bonté. Cette personne n'a pas besoin de dire un mot, elle irradie en permanence ; c'est comme si après avoir pris froid on était entré dans un milieu agréable et apaisant dont la chaleur nous réchauffe. On voit ainsi ce que signifie le fait d'avoir de bonnes pensées et des intentions pleines d'amour et de bonté. C'est pourquoi je vous souhaite à tous d'avoir la paix et la joie divines...

Quand l'âme apaisée s'en remet entièrement au Seigneur, elle se libère des préoccupations terrestres.

Dans ma jeunesse, je pensais que, après avoir reçu le don gratuit de la grâce, les Saints Pères le conservaient tout au long de leur vie. Cependant, en étudiant leurs œuvres je me suis rendu compte qu'il ne fallait pas s'y attendre car rares sont ceux qui ont eu cette grâce jusqu'à la fin de leur vie, comme le saint apôtre Paul et sainte Marie l'Égyptienne qui avaient beaucoup péché dans leur existence avant de se repentir.

C'est après avoir compris à quel point ils avaient péché contre le Seigneur, que ces saints ont considéré qu'il n'y avait personne sur terre qui eût péché autant qu'eux. Un tel constat conduit à l'humilité. Souvent les Saints Pères affirment qu'ils se sentent plus pécheurs même que les esprits déçus. Il s'agit d'une humilité extrême, qui correspond à la perfection de la vie chrétienne. Quand l'âme est apaisée, quand elle s'abandonne complètement au Seigneur, elle se libère des préoccupations terrestres car la prière a besoin d'une vie absolument dégagée de tout souci. Quand elle s'est libérée absolument des préoccupations terrestres et qu'elle s'est donnée entièrement à Dieu, alors seulement le Seigneur accorde le don gratuit de la grâce. Il n'est pas possible d'y arriver autrement.

L'état d'esprit de ceux qui reçoivent le don gratuit de la grâce est celui des anges et des saints.

En 1932 je me rendis dans un monastère car je pensais que je ne vivrais pas plus de cinq ans, comme me l'avaient dit les médecins. Dieu merci, on m'envoya au monastère de Miljkovo où vivaient une trentaine de moines russes.

Il y avait beaucoup d'âmes pieuses qui m'enseignèrent la prière de Jésus. On me donna des chapelets à faire en me disant de répéter ces simples mots : « Seigneur Jésus-Christ, Fils de Dieu, aie pitié de moi pécheur ! »

Comme je pensais qu'il ne me restait que cinq années à vivre, je passais mon temps à prier. C'est ainsi que, un jour, j'entendis que la prière de Jésus se poursuivait sans cesse en moi-même ; au travail ou pendant les repas, j'entendais sans cesse cette prière en moi-même. Une espèce de joie m'enveloppait, une joie indicible et une sorte de paix. C'était incroyable ! J'étais étonné d'être devenu un autre homme. Je ne savais pas ce qui se passait en moi. Tout était paisible, tranquille, plein de bonté, et une joie incroyable régnait ! Je voyais que personne ne pouvait m'insulter alors qu'auparavant le moindre reproche me mettait mal à l'aise. Je voyais maintenant que personne ne pouvait plus m'amener à lui dire : « Tu m'importunes, je vais te régler ton compte ! » Un tel état d'esprit, seul le Seigneur peut l'accorder ! Tel est l'état d'esprit des anges et des saints.

L'état d'esprit de ceux qui reçoivent le don gratuit de la grâce est celui des anges et des saints, car l'âme est alors guidée par le Saint-Esprit et ne se trouve plus sous l'emprise des pensées de ce monde... Cela signifie que le Saint Esprit a alors illuminé l'âme toute entière, et il n'existe plus rien de négatif en elle.

Le merveilleux père Ambroise était tout amour, comme son Seigneur.

Cette atmosphère paisible se prolongea au monastère jusqu'au lendemain de la mort du bienheureux Père archimandrite Ambroise. Notre communauté monastique, qui comptait trente Russes et six Serbes, commença à chanceler du fait de dissensions au sujet du choix du nouvel higoumène. Le successeur naturel était le Père Isaac, qui avait été novice au monastère d'Optino en Russie, aux côtés de l'archimandrite Ambroise. Ce dernier était plein d'amour, de bonté et de sérénité, mais il était souvent confronté à des difficultés : il était souvent, en tant qu'higoumène, confronté à des attaques brutales, voire à des offenses. Je voyais alors qu'il venait à l'église toujours paisible et calme, mais le visage marqué par une tristesse extrême dont il ne parvenait pas à se libérer. Ce n'est qu'au bout d'un certain temps qu'il réussissait à effacer ce chagrin. À l'image du Seigneur, qui est tout amour et bonté, le père archimandrite était d'une bonté incroyable. Je ne l'ai jamais vu châtier quelqu'un, il pardonnait tout. Au monastère, il y avait des frères à qui il aurait fallu dire certaines choses, sinon infliger des punitions ; or le Père

Ambroise faisait comme si de rien n'était.

Le Père Maxime, qui est décédé et qui a vécu au monastère de Ravanica, était également un homme qui avait très bon cœur. Il m'a raconté qu'il avait vu en songe l'archimandrite Ambroise après la mort de ce dernier. Le Père Ambroise se trouvait dans une jolie clairière où il était assis sur un trône. Il dit au Père Maxime : « Comme tu le vois, ceux qui arrivent à cet endroit ont beaucoup enduré au cours de leur vie, ils ont vu beaucoup de malheurs et de souffrances, de tourments et de chagrins. Essaie d'en faire autant de ton côté ! », lui dit-il.

Le Père Maxime s'est éteint il y a quelques années. Il avait appartenu au mouvement des Bogomoljci ; toujours paisible et doux, on voyait sur lui qu'il avait reçu le don gratuit de la grâce. Il était toujours serein, bien qu'on ait souvent agi durement à son égard, mais il ne se mettait jamais en colère car la grâce divine recouvrait tout cela.

Cela signifie que rares sont les âmes qui reçoivent le don gratuit de la grâce, car il importe au préalable de se libérer de toutes les préoccupations et difficultés que l'on peut avoir, et de s'abandonner complètement à Dieu. Ce n'est que quand on a tout confié à Dieu que l'on peut espérer que le Seigneur aura pitié de nous et nous accordera le don gratuit de la grâce sous la conduite du Saint-Esprit. Alors se manifestent une paix et une joie indicibles...

Il en fut ainsi avec moi jusqu'au moment où je me mis, moi aussi, à penser comme les autres frères (qui sera le prochain higoumène ?).

Au bout d'une brève période, la communauté se disloqua. Sur les trente-six moines qui vivaient à Miljkovo, il n'en resta bientôt que onze...

Le Seigneur nous sauvera

Svetigora : Très Révérend Père, bénissez d'abord s'il-vous-plaît cet entretien afin qu'il serve à l'instruction et à l'édification de tous ceux qui en prendront connaissance au cours de ce terrible conflit. Quel regard portez-vous sur ce qui se passe dans nos régions depuis deux mois ?

Que le Seigneur nous bénisse tous ! À l'heure actuelle, tout notre peuple récolte le fruit de ses pensées et de ses désirs. Au cours des cinquante dernières années, on nous a infligé davantage de malheurs que durant cinq cents ans sous les Turcs, car nous nous sommes tournés vers le mal. Les mauvaises pensées et les mauvais désirs l'emportent chez tous. Et maintenant arrive le moment de cueillir le fruit du mal que tout le monde doit supporter. Cela signifie qu'on ne peut incriminer personne sinon essentiellement nous-mêmes. Nous n'avons pas réfléchi à ce que nous faisons, ce que nous pensions, à ce qui nous faisait agir, et voilà où nous en sommes !

Nos pensées sont une force et un pouvoir énormes. Mais les gens n'y réfléchissent pas. Or tout provient des pensées, en bien ou en mal. Notre vie est à l'image des pensées qui nous agitent. Le peuple qui s'est dressé contre nous, le Seigneur a permis qu'il en soit ainsi. En effet rien ne se produit ni sur terre ni au ciel ni dans toute l'étendue de l'éternité en dehors de la Providence et sans la permission du Seigneur. Nous sommes nous-mêmes les plus coupables des malheurs subis. Il faut que nous reprenions nos esprits et revenions à nos anciennes traditions. Ce pays, cet État a été fondé par des hommes qui furent des saints. Comme nous sommes leurs descendants, il faut que nous prenions exemple sur eux. Il nous faut revenir sur un chemin de rectitude et de vérité, et le Seigneur nous protégera.

Père archimandrite, pensez-vous que tout ce qui nous assaille actuellement, toute cette misère dans le monde et cette crise économique, puisse être l'expression d'un combat spirituel, car nous savons que l'apôtre Paul a dit que les chrétiens devaient lutter contre les esprits sous les deux ?

L'organisation mondiale souterraine s'efforce d'unifier le monde à l'orée du XXI^e siècle. Son but est de placer à la tête de tous les pays du monde un homme à eux. J'ai été surpris d'apprendre que l'Organisation des Nations Unies sert vraiment des visées démoniaques... Or Satan dispose d'une force et s'efforce d'œuvrer en vue de l'unification du monde. Il se plaint de ne pas pouvoir arriver à ses fins à cause des orthodoxes. D'où la campagne contre les orthodoxes. L'Orthodoxie constitue, une gêne, moins au sens physique qu'aux sens mental, intellectuel et spirituel. Bien que les orthodoxes se soient éloignés du bien, il existe toutefois parmi eux des âmes humbles et paisibles qui ne cessent de prier le Seigneur afin de s'opposer au mal. Et c'est pourquoi les esprits malins ne sont pas en mesure de réaliser leur dessein...

Comment voyez-vous le destin des orthodoxes et de l'Orthodoxie en général dans le monde ?

Grâce à Dieu, l'Orthodoxie sera préservée jusqu'à la fin des temps. L'Orthodoxie subira beaucoup de persécutions mais le Seigneur nous sauvera. Le Seigneur Lui-même a dit que les portes de l'enfer ne nuiront pas à Sa Sainte Église. C'est le Seigneur, le Saint-Esprit, qui dirige l'Église, alors que nous croyons que ce sont des

hommes qui en assument la direction... Si les hommes la dirigeaient, l'Église ne pourrait pas survivre, car tous les hommes sont pécheurs et ne cessent d'errer sur des chemins de traverse.

Père, comment un chrétien peut-il se sauver au XXIème siècle ?

Pendant qu'il est encore jeune, l'homme poursuit toutes sortes de souhaits ; plus âgé, il ne se montre plus aussi intéressé que dans ses jeunes années. Dans ses jeunes années, l'homme vit dans le but d'apprendre sans cesse davantage ; plus tard, il s'aperçoit qu'il s'agit d'une sorte de fardeau. Le mieux est de se garder dès sa jeunesse de causer du chagrin à autrui, dans toute la mesure du possible ; car dès qu'on a causé du chagrin à autrui, on cesse d'être en paix avec sa conscience. Il vaut mieux vivre en paix que dans le tumulte.

C'est pourquoi tous les Saints Pères qui ont vécu une vie paisible et tranquille affirment que la perfection de la vie chrétienne, c'est l'humilité extrême. Cela signifie que la tolérance est ce qui est le plus nécessaire dans la vie. Endurer tout et pardonner, ne jamais prendre à cœur une insulte... Si on a offensé quelqu'un, si on a eu des mots durs envers quelqu'un, il faut aussitôt se repentir devant le Seigneur et se réconcilier. Quand on s'est réconcilié, des pensées pacifiques s'installent dans le cœur et il n'y a plus de conflit de pensée. Quand l'homme éprouve des pensées paisibles, alors son esprit fait de lui-même l'effort de ne pas avoir de conflit mental avec quiconque et n'adresse à autrui que des pensées paisibles. Quand nul ne se trouve affligé à cause de moi, alors tout est en paix en moi.

Comme le globe terrestre est devenu aujourd'hui petit pour les hommes ! Auparavant, quand il n'y avait pas tous ces moyens de transports rapides, la terre était grande ; aujourd'hui elle est petite, les nouvelles se propagent immédiatement d'un bout du monde à l'autre. Bientôt le cosmos lui-même deviendra petit pour les hommes. Il en est ainsi parce que l'homme est un être pensant, réfléchi. Lui-même l'ignore, mais pendant le sommeil, nous franchissons des étendues considérables, nous parcourons non seulement le globe terrestre mais aussi l'éternité ; mais à notre réveil, faute de recul et de sang-froid, nous ne sommes pas capables de nous rappeler où nous avons été. Cependant, le Seigneur accorde à certaines âmes la force et le pouvoir de voir des choses étranges pendant le sommeil de sorte que, à leur réveil, elles sont quasiment tristes de se réveiller, car elles ont vu trop de belles choses, ce qui rend leur vie quelque peu étriquée !

Pendant le sommeil, Dieu révèle à l'homme l'éternité, la félicité éternelle ; c'est pourquoi nous devons être joyeux car la mort n'existe absolument pas. Le Seigneur a vaincu la mort et nous a donné la vie éternelle ! Nous passons de cette existence éphémère à la vie éternelle qui n'a pas de fin. C'est pourquoi il faut passer de cette vie terrestre à l'éternité avec des caractéristiques personnelles nobles et généreuses car c'est avec ces traits de caractère que nous accéderons à l'éternité. Il importe que nous soyons paisibles, tranquilles, doux, modestes, pleins d'amour et de bonté et que ces caractéristiques irradient de nous. Nous savons en effet que le fait de nourrir de telles pensées sur cette terre confère la paix, le silence et la douceur alors que le poids des idées et des soucis supprime tout sentiment de paix dans notre vie.

C'est pourquoi il nous faut nous efforcer, avec l'aide de Dieu, de prier le Seigneur de nous laver de tout mal et de toute mauvaise pensée car notre vie est à l'image de nos pensées. Si les gens sont paisibles, tranquilles, doux et modestes, ils auront toujours en eux de bonnes pensées, de bonnes intentions et ils diffuseront leurs vertus mentales, car l'homme est un être qui possède une énergie mentale. Nous ne sommes pas conscients que nous existons grâce aux énergies divines, que Dieu est présent partout et qu'Il donne la vie à chaque créature. Aussi faut-il nous efforcer, tant que nous vivons cette existence terrestre, d'être paisibles, tranquilles, doux et pleins d'amour et de bonté ; il faut tout faire pour garder toujours en nous de bonnes pensées, de bonnes intentions car elles nous donnent la paix et la tranquillité. C'est avec de telles pensées et de telles caractéristiques que nous entrons dans l'éternité et y demeurons ainsi : nous passons d'une puissance à une autre, d'une connaissance à une autre, tout comme les saints et les anges passent tous d'une puissance à une autre et se perfectionnent dans le bien... Mais indépendamment même de leurs caractéristiques personnelles, certains êtres sont malheureusement susceptibles de se perfectionner dans le mal car l'homme ne se fixe jamais en un point donné : nous nous déplaçons toujours vers le bien ou vers le mal, en fonction de notre caractère personnel que nous cherchons à perfectionner.

Père, comment les chrétiens peuvent-ils supporter les tentations de plus en plus fortes auxquelles ils sont confrontés dans la vie contemporaine ?

Quels que soient les malheurs qui nous assaillent il ne faut pas désespérer : tout cela va passer, Dieu merci...

Il est vrai que la situation actuelle est de plus en plus difficile et que les gens continuent à ne pas s'améliorer et à ne pas se tourner vers le bien, leur condition devient de plus en plus dure car ils ne savent pas que les hommes sont des êtres dotés d'une énergie mentale et quelles pensées qui nous agitent sur terre contribuent à créer une absence d'harmonie ces mauvaises pensées nous empêchent d'avoir la paix, nous comme d'autres. Le monde, tel qu'il est, permet de faire vivre encore autant d'habitants qu'il y en a aujourd'hui, mais les gens ne

trouvent pas la paix car leurs pensées favorisent l'absence d'harmonie, ce qui n'est pas une bonne chose comme nous le ressentons tous.

Si nous nous occupons de bonnes pensées et de bonnes intentions, ces pensées nous apportent la paix et la joie déjà en ce monde-ci, et a fortiori dans l'éternité ; nous voyons alors que la mort n'existe pas, que la mort a été vaincue, que le Seigneur a vaincu la mort et nous a fait le don de la vie éternelle.

